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El complejo escenario presupuestario 
que aguarda al gobernador electo 
Alejandro Santana, quien asumirá el 
lunes 6 de enero como jefe de la 
Gobernación Regional de Los Lagos, 
deberá hacer frente a un recorte 
presupuestario de $10 mil millones y 
una serie de proyectos de arrastre, por 
lo que contará con unos $26 mil 
millones para financiar iniciativas 
nuevas. Presupuesto 2025, en tanto, 
será aprobado por la actual 
administración. 

  

AGENCIAUNO 

Vicente Pereira Parra 
vicente pereira iariollanquihuec1 Mil millones y solo unos $26 

mil millones para financiar 
iniciativas nuevas, a través 

1 recorte presupues- — del FondoNacional de Desa- 
U: de $10 mil mi- rrollo Regional (ENDR), 

ones ordenado por — constituyen el escenario con 
la Dirección de Presupues- — el que se encontrará el go- le j 
tos(Dipres)del Ministeriode — bernadorelectodela Región 1. 
Hacienda. Una serie de pro- — deLosLagos, Alejandro San- 
yectos de arrastre queensu — tana (RN-Chile Vamos), una 
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conjunto suman unos $80 — vez que asuma la conduc- — ción del Gobierno Regional — les electoso reelectos traba-— do. cuál será el arrastre para el 
(GORE)el próximo 6 deene- jan en elanálisis delas ini Noobstante, admiteque — próximoaño, lo que signifi- 
10. ciativas. apesardeestarconsiderado — ca determinar acerca de los 

En su análisis, la autori EsasícomoLuis Hernán-  para2025, “es difícil-su con- — recursos que “tenemos que 
OS QRIERNO || dad quereemplazará enel — dez (Partido Republicano), creción- porque tenemos — tener comprometidos para 
ESPE ONAL Os || cargoal actual gobernador — representante dela provin- muy poco margen para el — seguir ejecutando obras en 

Patricio Vallespín (indep.,ex — cia de Llanquihue, comenta — próximo año, porque hay 2025”, ya sea las que están 
DC) adelantaquejunto alos quetodavía estáestudiando mucho arrastre y obras pa- enlicitación, adjudicacióno 

REGULARIZACION DE POSESION DE LA PEQUEÑA consejeros regionales elec- la cartera de proyectos que — ralizadas, por lo quenoes ejecución. 
PROPIEDAD RAIZ Y CONSTITUCION DEL DOMINIO tos iniciarán sus laboresen — tiene el Gobierno Regional llegar y subirlo”, recalca el Por lo mismo, el corere- 
SOBRE ELLA. OFICINA PROVINCIAL DE BIENES la misma fecha-analizarán para ser aprobados por el  consejeroregional. conoce el complejo escena- 

NACIONALES DE CHILOE. todos los proyectos quecon- Consejo Regional. Entonces, concluye, es — rio para el próximo año, to- 
forman la cartera, demane- Sin embargo, Rodrigo una obra que se tiene que — da vez que dispondrán de 

Notificaciones: de conformidad al decreto ley n? 2.695 de 1979, ley 21.108 | | ra de precisar el estado en — Arismendi (indep.), corere- analizar por el cuerpo cole entre un 20% a 25% para 
de fecha 25 de septiembre del 2018 que modifica la ley 2.695 de 1979;las | | queseencuentran. electo por este territorio, di- giado. iniciativas. 
resoluciones que se indican de la oficina provincial de bienes nacionales i s A 4 Ad pringriecó piro qeria elrelellinir Desde ya, sin embargo, — ce que hay cinco proyectos FranciscoCárcamo(RN),  Porotrolado, señalaque 
muebles banos y rrlos de des personas que so mácan en la | | Adelantaquerealizarán ges- — de Llanquihue quese están — consejerodela provinciade — hay provincias,como la que 
provincia de chil. los tercero interesados tienen hasta 60 dias hablles, | | tiones en el nivel central, considerando de acuerdoa Chiloé, también llama a representa, que cuentan 
después de la segunda publicacion para deducir oposicion, bajo | | tantoen Dipres, como enel — la primera propuesta que — considerar que el próximo — con una serie de proyectos 
apercibimiento de ordenar la inscripcion a favor del solicitante. a ser | | Ministerio de Hacienda, pa- les presentó Vallespín, co- año no contarán con $10  queestánrecomendados, lo 
  

  

  

pu los dias 01 y 15 de de 2004 (1y 2 ra efectuar ajustes presu- mo las postas de Quenuir — mil millones, salvo que la — quesignifica que tienen RS 
- puestarios o una sobreasig-— (Maullín) y de isla Maillen — Dirección de Presupuestos — y, porlo mismo, están consi- 

PUBLICACIONES: 1 Y 15 DE DICIEMBRE DEL AÑO 2024 nación. (Puerto Montt). revierta su determinación  derados en el presupuesto 

“Hay proyectos de fo Todoello,comenta,con-  antesdefindeaño. 2025, porlo queahora elgo- 
EMPRESA CONTRASTAN AVENA VENEGAS: mento productivo que no — sidera una inversión de Sin embargo, advierte — bernadorelectodeberádefi- 
Ne REGISTRO: 94 /08.00.06. pueden paralizarse porque — unos $12 mil millones. que el problema si es que — nirsu priorización para ser 
PROYECTO: CONVENIO PARTICULAR R.P.. tienen que ver con la reacti- En la vereda opuesta es- ello ocurre es que “no ten- financiados. Pero ello, ad- 

RES.N' 800 del 28/11/2024. OMAR ARNOLD ANDRADE DELGADO, | | Vación económica y, por taríael inicio del proyecto — dríamosla capacidad degas- vierte, dependerá de la dis- 
RUN N'6.640.341-6, Exple. N* 104SAC 634565, Lugar: Linao, comuna | | ello, vamos aversisetienen — de construcción de nuevas — tarlos, porloquenosevería — poniblidad presupuestaria. 
de Ancud, Sup. 916,70 m*, plano N* 10202 - 7237 - S.R. DESLINDES: todos los recursos disponi- dependencias de la Univer- consolidado en la eficiencia Así también espera que 

NORESTE: Omar Amoldo Andrade Delgado (inscrito) línea recta de | | bles y sobre esa base habla- — sidad de Los Lagos (ULagos), en el gasto” de este año. se decida la continuidad de 
bla separado por cerco. SURESTE: Emesto Vidal Montiel en | | vemos con el Gobierno para — de unos cinco mil metros — Otro aspecto que repara es — los programas sociales, co- ,20 metros, separado por camino; Juan Montiel Cárdenas en línea recta A , 3 > a de 1560 metros. separado por cerca SUROESTE: Juan Montel | | Duscar recursos comple- cuadrados, en el campus — la deuda flotante que pasa- mo desalud. Sin embargo, 
Cárdenas en línea recta de 20,30 metros; Sucesión Andrade Cárdenas en mentarios otomardetermi- Chinquihue de Puerto  ráparael próximo año. “Se reitera, todo ello se tiene 
línea recta de 11,00 metros, ambos separados por cerco. NOROESTE: | | naciones quegenerenelme- — Montt; iniciativa que ascen- habla de $6.500 millones. — queanalizar en función de 
Omar Amoldo Andrade Delgado (inscrito) en línea recta de 35,80 metros, | | norimpacto en la comuni- — deríaa los $8 mil millones. — Pero queremos tener certe- — la cantidad de recursos dis- 
separado por cerco. Inscripción de Carácter Originaria del Conservador ” 3 pS e A ps 
de Bienes Raices de Ancud. Sin Rol Rol de Avalio Fiscal dad”, plantea. Sobre su estado, expone — zadecómo finalizarálaeje- — ponibles. 

queel proyecto cuenta con — cucióneste año”, sentencia. Otracategoría, expresa, 
, RS (recomendación favora=— Enlamismalínea, elre- — laconstituyen los proyectos 

A Anivel de las provincias de — ble), por loqueserámateria — presentante dela provincia — paralizados. 
BIENES NACIONALES CHILOE Llanquihue, Osorno y Chi-— de discusión por los inte- — de Chiloé identifica como Ahora,consultadosobre         loé, los consejeros regiona- — grantes del cuerpo colegia puntorelevantedeterminar — el desarrollo de algunas
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Hay que ver si 
alcanza para 
pagar los 38 lotes 
que considera la 
expropiación (en 
Galvarino Riveros 
Norte”. 

Francisco Cárcamo, core chilote, 

obras, como la doble vía 
Chacao-Chonchi, precisa 
quese financia con recursos 

sectoriales que no salen del 
Fondo Nacional de Desarro- 
llo Regional (FNDR). 

*Esunaobra concesiona- 
da del Ministerio de Obras 
Públicas, cuya licitación se 

aplazó por novena oportu- 
nidad. Los recursos son el 

Ministerio de Obras Públi- 
cas, pero a través del Depar- 
tamento de Concesiones”, 
subraya el quellonino. 

Sin embargo, comenta 
que el ENDR en esta provin- 
cia tiene comprometidos al- 
gunos convenios de progra- 
mación, como de puentes 

con Vialidad, con la prioriza- 
ción de 10 para ejecutar en 
un período de entre cinco a 
seis años. 

Otro es el de salud que 
revisarán para ver cómo la 
ejecución de obras y el con- 
venio Ciudades más Huma- 
nas, que en el casode Chiloé 

contemplael mejoramiento 
dela calle Galvarino Riveros 
Norte de Castro, con el obje- 
tivo de descongestionar esta 
comuna. 

En cuantoa loinvertido, 

indica que se han cancelado 
enla faseinicial, destinadaa 

expropiaciones, $2.400 mi- 
llones (recursos del Gobier- 
no Regional). “Hay que ver 
si alcanza para pagar los 38 
lotes que considera la expro- 
piación, por lo que si falta 
habría que efectuar una 
modificación presupuesta- 
ria, Pero este consolidado lo 
conoceremos en la sesión de 
diciembre”, adelanta. 

Entodo caso, se trata de 
unproceso que llevaadelan- 
te el Servicio de Vivienda y 
Urbanización (Serviu). 

Otro proyecto que consi- 

dera que “vamos a pelear” 
para Chiloé es la construc- 

ción de una planta asfáltica 
para los caminos rurales. 
“Estamos esperando que 
Contraloría tome razón de 
las bases delicitación para li- 
citar y adjudicar la compra 

deesta planta”, asevera. 

RESIDUOS 
Francisco Reyes, consejero 
regional (PS) dela provincia 
de Osorno, sostiene que el 
gobernador electo ha gene- 
rado bastantes expectativas 
respecto a una “facultad 
que no tenemos, como lo es 
la seguridad pública”. 

Por eso para Reyes, en 
cambio, Alejandro Santana 
se tiene que preocupar de 
actualizar los convenios de 
programación y el trabajo 
con los distintos ministerios 

para avanzar en obras civi- 
les estratégicas en cada una 
delas provincias. 

Uno de ellos es el plan 
Ciudades más Humanas 
(acuerdo con los ministerios 
de Transportes, Obras Públi- 
cas y Vivienda) en el que so- 
lo ha avanzado el Gobierno 

Regional, pero no estas car- 
teras. 

Otra tarea que fija Reyes 
tiene que ver con los resi- 
duos sólidos domiciliarios, 
que no pueden seguir sien- 
do un desafío futuro, sino 
que una acción concreta 
desde 2025, lo que significa 

adoptar una determinación 
de forma rápida respecto de 
lo que sucederá con Chiloé 
en materia de centro de tra- 
tamiento integral, lo mismo 
que con Osorno, donde el 
respectivo proyecto está pa- 
ralizado desde hace un 

tiempo. 
“Tiene queresolverserá- 

pido por el bien de las comu- 

nidades y generar el menor 
impacto posible a partir de 
loque nose hizo ose realizó 
mal”, remarca. 

Sobre el proyecto, afir- 
'ma que se tiene que buscar 
otro sitio y salir de Curaco, 
enOsorno. “Hay avances en 
estudio, pero ya estamos 
cansados de los estudios, 

por lo que se tienen que 
adoptar decisiones respecto 
alos que ya se han efectua: 
do”, califica. 

Y un tercer ejerelevante, 
ajuicio de Reyes, es de qué 
manera el vínculo público y 
privado produce nuevas res- 
ponsabilidades en el com- 
promiso de las industrias 
con laregión. “Enel caso de 
la provincia de Osorno, por 
ejemplo, cómo la industria 
alimentaria, de leche y de la 
carnese vinculan con la sus- 
tentabilidad”, ejemplificael 

periodista. 
Añade que es importan- 

te que el gobernador estre- 
chelazos que permitan que, 
en medio de una contrac- 
ción económica ocon un re- 

corte presupuestario, las 
empresas comiencen a tri- 
butar en las regiones donde 
están emplazadas. En el fon- 
do, abrir el debate sobre el 
pago de estos tributos. 

Sobre el desarrollo de 
obras en esta zona, cataloga 
quela más relevante quees- 
tá detenida es el Liceo Car- 
mela Carvajal, paraloqueel 
Gobierno Regional tiene 
que comprometer recursos 
paraterminar este proyecto 
que presenta un avance de 
un 60% de su construcción. 

Sinembargo, debidoa su 
estado de abandono podría 
presentar un avance menor 
producto de los daños gene- 

rados, además, por razones 
climáticas. 

El core precisa que esta 
obra tendrá una revalua- 

ción que podría superar los 
$14 mil millones, deloscua- 
lesse han invertido unos $8 
mil millones. “En un mes 

debería estar la nueva licita- 
ción en el portal”, explica 
Reyes, lo que significa que 
su término estaría para 
2026. 

REASIGNACIÓN 
Alejandro Santana, por su 
parte, cuenta que, juntoa su 

equipo de transición, están 
en la fase de levantamiento 
de información de todos los 
proyectos y del estado en 

quese encuentran. Porotro 
lado, informa estar cons- 

ciente del recorte presu- 
puestario de $10 mil millo- 
nes de parte dela Dipres(Di- 

rección de Presupuestos) del 
Ministerio de Hacienda, por 
lo que habrá iniciativas que 
están comprometidas para 
este año, pero que no se po- 
drán financiar, por loque se 
tendrán que financiar el 
próximo año y con presu- 
puesto 2025, lo que genera- 
rá un desmedro en el flujo 
de caja del Gobierno Regio- 
nal. 

Por lo mismo, el equipo 
de transición está solicitan- 
do todos los antecedentes 
administrativos, de proyec- 
tos y de programas, con el 
objetivo de evaluarlos y to- 
mar las determinaciones 
acorde a los flujos disponi- 
bles el próximo año. 

Lo anterior, dice, es una 
labor que tieneque efectuar 
con el cuerpo colegiado que 

estará integrado por loscon- 
sejeros regionales electos. 

Sin embargo, advierte que 
esterecorte tiene un impac- 
tonegativo, por lo quetrata- 
rá de que sealo menos fuer- 
te posible. 

Ante ello postula una 

reasignación presupuesta- 

ria, cuyos detalles están en 
revisión. 

Sobrelas materias que le 
preocupan, identifica la de 
conectividad, en específico 
el proyecto de Última Milla, 
queimplica un costo del or- 
den de los $15 mil millones 

para el Gobierno Regional. 
Por lo mismo, proyecta 

analizar el estado de avance, 
puesto que una materia 
prioritaria para resolver 
otras temáticas, como del 
área salud. 

La reposición de los bu- 
ses, -programa Renueva tu 

Micro- se vería afectado por 
la reducción de presupues- 
to. 

De ahí que sostenga que 
se tienen que finalizar los 
proyectos que estén más 
avanzados, de manera que 
no colocarlos en riesgo pro- 
ducto de la reducción de 
presupuesto. 

Por lo mismo, reitera 
queel análisis estará puesto 
en si efectúan una renova- 
ción presupuestaria o si es 
quereorientarán la prioriza- 
ción delas iniciativas. Otras 
obras que le preocupan al 
próximo jefe regional co- 
rresponden a iniciativas de 
Bomberos, las obras com- 
plementarias delos hospita- 
les de Ancud y Quellón, en 
la provincia de Chiloé y 
otras de instituciones de 
educación superior: 

Todas iniciativas quees- 
tánen carpeta para ser vota- 
das porel actual Consejo Re- 
gional y sobredichos puntos 
“vamos presentar algunas 
sugerencias antes del 20 de 
diciembre”. 

Un complejo escenario 

en materia económica es el 
que espera al gobernador re- 
gional electo Alejandro San- 
tana, quien asumirá sus la- 
bores el 6 de enero, pero 
además con un presupuesto 
2025 que será aprobado por 
la actual administraci 

  

  

EL NUEVO CONSEJO REGIONAL (CORE) DE LOS LAGOS ASUMIRÁ SUS 
LABORES EL PRÓXIMO VIERNES 6 DE ENERO, POR LO QUE SERÁ EL 
ACTUAL CUERPO COLEGIADO EL QUE DEFINA EL PRESUPUESTO DEL 
PRÓXIMO AÑO. 

  

  

PROPUESTAS AL PRESUPUESTO 2025 

Sobrelosfondos, el gobernador electo, Alejandro Santana, co- 
menta queel actual cuerpo colegiado será el que apruebe el 
presupuesto 2025, el que ya se visó en el Congreso, así que, 
porlotanto, el equipo de transición trabaja con los actuales 
cores para evaluar lo que votarán porel 20 de diciembre. 
Elexdiputado chilote indica, eso sí, que van a proponer mejo- 
ras en aspectos que pudieran afectar el flujo del próximo año. 
“Sino son materias prioritarias se podrían evitar y asínno ma- 
ximizan la rentabilidad social para las prioridades de la re- 
gión”, aseveró el ingeniero comercial. 
  
  

  

  

REGULARIZACION DE POSESION DE LA PEQUEÑA 
PROPIEDAD RAIZ Y CONSTITUCION DEL DOMINIO 
SOBRE ELLA. OFICINA PROVINCIAL DE BIENES 

NACIONALES DE CHILOE. 

NOTIFICACIONES: Conforme al_D. L. N* 2.695 de 1.979, Ley 21.108 de 
fecha 25 de Septiembre del 2018 que modifica la Ley 2.695 de 1979; las 
Resoluciones que se indican, de la. Oficina Provincial de Bienes 
Nacionales de Chiloé, acogió las solicitudes que se detallan, de 

regularización de posesión de inmuebles urbanos y rurales de las 
personas que se indican en la Provincia de Chilos. 

  

PUBLICACIONES: 1 Y 15 DE DICIEMBRE DEL AÑO 2024 
  

PRIMERA PUBLICACION 
EMPRESA cons CADESUR LTDA. 
N? REGISTR( 
PROYECTO :    L CONVEMO PARTICULAR 

RES.N*346 (29.11.2024) ERIKA DEL CARMEN CHIGUAY TECAY, C.de 
1, N910.108.910-K; Expediente N” 104 SAC 645446; Plano N*10208 
-8882-S.U; Cabida: 263,95 m?; Lugar; Calle Pedro Montt N*021, Comuna 

de Quellón. Deslindes: NORTE: Juan Soto Avendaño en línea recta de 
9,00 metros, separado por cerco. ESTE: María Elisa Vera Soto en línea 
recta de 30,90 metros, separado por cerco. SUR: Calle Pedro Montt en 
línea recta de 8,90 metros y Pasaje sin nombre en línea recta de 1,25 
metros, separado por cerco. OESTE: Essal en línea de dos trazos de 
16,00 y 13,85 metros, separado por pasaje sin nombre. El inmueble se 
encuentra inscrito a nombre de Juan Andrade Álvarez a fojas 850 N'471 
del Registro de propiedad del año 1999, del Conservador de Bienes 
Raíces de Quellón. Rol de avaldo N*38-18 de la comuna de Quellón. 

  

CARLOS FELIPE PAREDES VILLASECA 
JEFE PROVINCIAL 

BIENES NACIONALES CHILOE      
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